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Terminamos nuestra Asamblea de Misioneros como decíamos, en un marco 
especial que en este año 2024 tiene la Iglesia universal y local.

Congreso internacional de la Eucaristía en Ecuador, Congreso Americano 
misionero, en Puerto Rico, Sínodo de la Sinodalidad en Roma y horizonte del 
año jubilar de la Esperanza en el mundo. Saber esperar es la clave del éxito 
para llegar a la meta, hace falta saber en quien se pone la confianza para 
saber esperar.

Hoy culminamos nuestra Asamblea en la que hemos podido aprender, escu-
char, aportar y participar de la realidad que nuestra Iglesia ha ido construyen-
do en el trabajo del día a día en las diferentes pastorales, con sus altos y bajos, 
con sus alegrías y penas, al final cansados pero contentos porque salimos de 
haber vivido una vez más la realidad de una Iglesia fraterna, misionera y 
sinodal. 

De haber conocido que, por encima de nuestros vacíos y fragilidades, de 
nuestras ilusiones y fatigas, constatamos que el caminar hacia nuestros logros 
siempre nos acompaña el Espíritu de Dios que es más grande que lo que 
nosotros podemos pensar y hacer. El suple lo que a nosotros nos falta porque 
sostiene nuestra esperanza, la virtud que nunca muere, responder a los desa-
fíos que siempre nos estimulan a mirar hacia arriba, hacia la cumbre, hacia 
la altura, ver siempre el horizonte más allá y dejar huellas en el camino para 
los que vengan detrás.

Decía Tagore: no llores porque se ha metido el sol porque las lagrimas no 
te dejaran ver el nuevo amanecer que está por llegar. Ciertamente el dolor, 
la guerra y la injusticia no es de hoy escuchamos las historias de los pueblos 
como las que nos describen estos días el libro de los Reyes, siempre el bien y el 
mal han luchado por ganar. Pero Dios nunca deja olvidado al que en el confía 
y eso se llama esperanza.

El papa Ha convocado a un año santo con el lema de Peregrinos de esperan-
za, la Esperanza nunca defrauda. Papa Francisco que abrirá la puerta santa 
de este año jubilar el próximo 24 de diciembre,  nos dice: Debemos mantener 
encendida la llama de la Esperanza que nos ha sido dada…mirar el futuro 
con mente abierta, corazón confiado y amplitud de miras… como signo de 
un nuevo renacimiento  que todos percibimos como urgente. “Hoy hemos 

Peregrinos de la esperanza

Editorial
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escuchado un evangelio de alguien que no perdió la esperanza en medio de 
su enfermedad la lepra, se acerca y se arrodilla ante Jesús con fe y esperanza, 
por eso le dice: si quieres puedes limpiarme, que gran oración, Una frase que 
encierra una lección para meditar e imitar. el quedar limpios, el quedar cu-
rados no está en nosotros sino en el poder y querer de Dios. Por ello nuestra 
oración debe ir precedida de la humildad y confianza en Dios.

Cuantas lepras sufre hoy nuestro mundo que necesitan ser curadas, y noso-
tros mismos necesitamos que Dios nos limpie de tantas actitudes en el fondo 
pueden estar contaminadas de orgullo, de buscar aplausos y méritos perso-
nales, de nuestros cálculos humanos, de nuestra falta de saber aceptar la cruz 
de cada día, de no saber luchar contra corriente, de falta de fraternidad en 
nuestras relaciones con los demás. Y Jesús le responde a su suplica: Quiero, 
queda limpio.

Dios bendice al que en el pone su esperanza. Preguntemos. ¿en quien pone 
el mundo su esperanza? y en quien ponemos nosotros nuestra seguridad y 
confianza? quizá nos contagiamos de los criterios del mundo, pensando que 
la felicidad está en poseer mucho dinero o poder, caemos en la filosofía del 
tener, acumular y la codicia se va metiendo en nuestro corazón. La tentación 
del dinero, el poder y placer, nos arrastra y nos seduce. Y cuando vemos un 
mundo, así como está, debemos predicar la conversión. No podemos ser pro-
fetas de desgracias y condenas sino de acercarnos como buenos samaritanos y 
curar las heridas de nuestros hermanos para crear la fraternidad. 

Debemos predicar la misericordia de Dios que siempre ofrece su perdón por-
que es mas grande y fuerte su amor que nuestros pecados. DIOS como Padre 
tienen paciencia con su pueblo. Cristo es esperanza y el murió para que todos 
tengamos vida y vida en plenitud. Cuando Jesús preguntó a Pedro “¿también 
vosotros queréis marcharos? le contestó Pedro: “a donde iremos Señor? solo 
tú tienes palabras de vida eterna… Jn. 6,68 “Volvamos a nuestras parroquias 
y nuestras comunidades, con un corazón agradecido como nos pide Jesús, con 
alegría y esperanza. Id por todo el mundo y predicar el evangelio a todos los 
pueblos” con un corazón misionero de una Iglesia en salida. Sembraderos de 
esperanza y de la misericordia de Dios, diciendo por las casas y los templos: 
“¡¡ Dios te ama porque es nuestro Padre y quiere escuchar nuestra petición y 
suplica para decirnos: ¡¡Quiero, queda limpio. ¡¡ 
SIEMPRE, DIOS ES NUESTRA ESPERANZA.

Mons. Rafael Cob,  
Obispo de Puyo.
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Queridos Bachilleres Promoción 2023.2024

Hoy es el día de agradecer, porque termináis una etapa muy importante en el 
camino de vuestra vida. Lo que hayáis aprendido y vivido en esta etapa del 
colegio, ha marcado el horizonte de vuestra vida y del camino que día a día 
vamos haciendo, en estos años se ponen los cimientos del edificio que vais a 
construir en vuestro futuro.

En esta etapa habéis adquirido actitudes para trabajar, para saber pensar y 
saber discernir, en esta etapa se modela el corazón y el carácter que marcará 
todo nuestro comportamiento posterior.

Seguro que no tendrás mejores recuerdos que los que hayas vivido en esta 
etapa de tu infancia, adolescencia y juventud. lo que hayas aprendido en el 
aula o en el patio, con tus profesores y con tus compañeros que se fueron su-
cediendo en tu formación. 

Se hace camino al andar

La Voz del Obispo
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No solo es aprender historia o matemáticas en el aula, hay que estudiar para 
la vida no solo para saber ciencia, palabras, números y contenidos, sino para 
aprender a vivir, no creer que se vive para trabajar, sino que se trabaja para 
vivir, la vida te ha enseñado y te seguirá enseñando más cada día.

Queridos bachilleres salís a la vida de un mundo competitivo y globalizado, 
no os dejéis manipular de una sociedad consumista, salid para hacer un mun-
do mas justo y mas fraterno, por encima de las redes sociales esta tu propia 
voluntad para decidir tú personalmente con tu mente y tu corazón.

Las virtudes que hayas adquirido en el colegio, la responsabilidad, la disci-
plina, la honestidad, la sinceridad, la solidaridad, la vida en el espíritu serán 
las bases para seguir edificando tu vida sobre cimientos sólidos como los que 
Dios con su palabra nos ha enseñado, y aunque vengan dificultades, vientos 
o borrascas que vendrán, las podrás superar con quien no defrauda y en Dios 
confía.

Por eso el primero a quien debes dar gracias es a Dios que te ha dado la vida 
con un corazón para amar, una inteligencia para pensar y discernir, no te 
dejes arrastrar por la vida fácil ni caigas en las trampas y falsas verdades que 
nos propongan, no te dejes robar la alegría y la esperanza que nos da el mejor 
amigo y maestro Jesucristo.

Igualmente debes agradecer a tus padres que con tanto sacrificio se han pri-
vado de muchas cosas para tu estudiaras porque han querido lo mejor para 
ti, hoy es alegría compartida tuya y de ellos porque ven que se van haciendo 
realidad sus sueños y los tuyos. por eso hoy tu compromiso de ayudarles y 
quererlos como ellos te han ayudado y te quieren.

También es día de decir gracias a tu colegio,  y decir colegio es decir a la 
Iglesia  católica que siempre ha trabajado por la educación de niños y jó-
venes sabiendo que  educar hoy es progresar mañana, los misioneros que 
dirigen esta institución fiscomisional, con cariño y esmero, buscando lo me-
jor para ustedes, con una educación espiritual y pastoral ,sabiendo abriros a 
los valores permanentes del amor, la paz y la justicia, la oración y el trabajo 
que constituyen los cimientos de vuestra personalidad y dimensión cristiana 
y humana.
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Decir colegio es decir profesores que con su sabiduría y paciencia fueron 
sembrando los diferentes conocimientos para dar una educación de calidad.

Finalmente, antes de terminar creo que como humanos hemos tenido mo-
mentos donde no fue el buen comportamiento el que dimos, quizá hicimos 
llorar a alguien por ello también es de sabios reconocer nuestros errores y 
defectos y pedir perdón por el mal que pudimos hacer a los otros.

Dios quiere mejor misericordia que sacrificios por ello también hoy nos que-
remos reconciliar con todos y empezar una nueva etapa.

Pedir al Señor su bendición para todos vosotros y cuantos hoy os acompañan. 
De bien nacidos es ser agradecidos. Misión cumplida y sueño hecho realidad, 
el camino continua se hace camino al andar caminemos con Dios y nunca 
nos perderemos.

Mons. Rafael Cob,  
Obispo de Puyo.
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Terminamos nuestra  Asamblea de Misioneros como decíamos, en un marco es-
pecial  que en este año 2024 tiene  la Iglesia universal y local.

Congreso internacional de la Eucaristía en Ecuador  ,Congreso Americano mi-
sionero, en Puerto Rico, Sínodo de la Sinodalidad en Roma y horizonte  del año 
jubilar de la Esperanza en el mundo. Saber esperar es la clave del éxito para llegar 
a  la meta, hace falta saber en quien se pone la confianza para saber esperar.

Y esa es la palabra  que experimentamos  en esta víspera de la fiesta de S.Pedro  
y S.Pablo , la nave de la Iglesia navega mar adentro porque el Espíritu  la guía y 
mantiene, nosotros preparándonos para la ordenación sacerdotal de tres nuevos 
sacerdotes estos hermanos que habrán estado esperando año tras año  para que 
llegara el momento de recibir el gran regalo de ver su sueño realizado , su sacer-
docio .

Hoy culminamos nuestra Asamblea en la que hemos podido aprender, escu-
char,aportar  y participar de la realidad que nuestra Iglesia ha ido construyendo 
en el trabajo del dia a día  en las diferentes pastorales, con sus altos y bajos, con 
sus alegrías y penas, al final cansados pero contentos porque salimos de haber 
vivido una vez más la realidad de una Iglesia fraterna, misionera y sinodal. 

Asamblea General de Misioneros
Peregrinos de la Esperanza 

Carta Pastoral
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De haber conocido que por encima de nuestros vacíos y fragilidades ,de nuestras 
ilusiones y fatigas, constatamos que el caminar hacia nuestros logros  siempre 
nos acompaña el Espiritu de Dios que es más grande que lo que nosotros  pode-
mos  pensar y hacer. El suple lo que a nosotros nos falta porque sostiene nuestra 
esperanza , la virtud que nunca muere, responder a los desafíos que siempre nos 
estimulan a mirar hacia arriba , hacia la cumbre, hacia la altura, ver siempre el 
horizonte más allá y dejar huellas en el camino para los que vengan detrás.

Decia Tagore: no llores porque se ha metido el sol porque las lagrimas no te de-
jaran ver el nuevo amanecer que está por llegar. Ciertamente el dolor, la guerra 
y la injusticia no es de hoy  escuchamos las historias de los pueblos como las que 
nos describen estos días el libro de los Reyes , siempre el bien y el mal han lucha-
do por ganar .Pero Dios nunca deja olvidado al que en el confía  y eso se llama 
esperanza .

 Mirando  a nuestro alrededor vemos lamentablemente un mundo que en medio 
de su vanagloria por sus progresos materiales, va perdiendo la esperanza espiri-
tual, mucha gente tiene el peligro de perder la esperanza y de hecho la pierden, 
le faltan razones para vivir y se suicida, los suicidios van aumentando ayer mimo 
enterraron a una joven  que se envenenó , y cuantos más,y no son los ancianos los 
que les falta la esperanza, sino los jóvenes que no saben afrontar la adversidad del 
camino, los contratiempos y los reveses que tiene la vida.que gran tarea  desafian-
te tenemos por delante evangelizar  con alegría y sembrar  esperanza.

El papa Ha convocado a un año santo  con el lema de Peregrinos de esperanza, 
la Esperanza nunca defrauda .Papa Francisco que abrirá la puerta santa de este 
año jubilar el próximo 24 de diciembre,  nos dice:Debemos mantener encendida 
la llama de la Esperanza que nos ha sido dada…mirar el futuro con mente abier-
ta,corazón confiado y amplitud de miras…como signo de un nuevo renacimiento  
que todos percibimos como urgente. “ Hoy hemos escuchado un evangelio de 
alguien que  no perdió la esperanza en medio de su enfermedad la lepra, se acer-
ca  y se arrodilla ante Jesús con fe y esperanza,  por eso le dice: si quieres puedes 
limpiarme.que gran oración, Una frase que encierra una lección para meditar e 
imitar. el quedar limpios, el quedar curados  no está en nosotros sino en el poder 
y querer de Dios .por ello nuestra oración debe ir precedida de la humildad y 
confianza en Dios.

Cuantas lepras sufre hoy nuestro mundo que necesitan ser curadas,  y nosotros 
mismos necesitamos que Dios nos limpie de tantas actitudes en el fondo de nues-
tras raíces que pueden estar contaminadas de orgullo, de buscar aplausos y méri-
tos personales ,de nuestros cálculos humanos , de nuestra falta de saber aceptar 
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la cruz de cada día, de no saber luchar contra corriente, de falta de fraternidad 
en nuestras relaciones con los demás .Y Jesús le responde  a su suplica: Quiero, 
queda limpio. ¿Que vería Jesús en aquel hombre? para no preguntarle más,  sino 
en ese mismo momento  le sana con su palabra. Y queda limpio.Sin duda alguna 
sus ojos reflejaría sinceridad, Confianza fe.hemos rezado en el salmo precioso  
“Dichoso el que teme al Señor y sigue su camino, comeras del frito de tu trabajo,-
seras dichoso  te irá bien”Sl.127 Dios bendice al que en el pone su esperanza. Pre-
guntemos.¿ en quien pone el mundo su  esperanza? y en quien ponemos nosotros 
nuestra seguridad y confianza? quizá nos contagiamos  de los criterios del mundo 
,pensando que la felicidad está en poseer mucho  dinero o poder, caemos  en la 
filosofía del tener, acumular y la codicia se va metiendo en nuestro corazón. La 
tentación del dinero poder  y placer, nos arastra y nos seduce. Y cuando vemos un 
mundo asi como está, debemos predicar la conversión No podemos ser profetas 
de desgracias y condenas  sino de acercanos como buenos samaritanos y curar las 
heridas de nuestros hermanos para crear la fraternidad. 

Debemos predicar la misericordia de Dios que siempre ofrece su perdón porque 
es mas grande y fuerte su amor que nuestros pecados. DIOS como Padre tienen 
paciencia con su pueblo. Cristo es esperanza y el murió para que todos tengamos 
vida y vida en plenitud. Cuando Jesús pregunto a Pedro “¿también vosotros que-
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réis marcharros?le constesto Pedro: a donde Señor iremos? solo tú tienes palabras 
de vida eterna…Jn. 6,68 “.

Volvamos a nuestras comunidades y  a nuestras casas  con un corazón agradecido  
como nos pide Jesús, con alegría y esperanza .Id por todo el mundo y predicar el 
evangelio a todos los pueblos” con un corazón misionero de una Iglesia en salida. 
Sembraderos de esperanza y de la misericordia de Dios, diciendo por las casas y 
los templos: “¡¡ Dios te ama porque es nuestro Padre y quiere escuchar nuestra 
petición y suplica para decirnos : ¡¡Quiero, queda limpio. ¡¡ 

Mons. Rafael Cob,  
Obispo de Puyo.
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Crónica Misionera

Como cada año el Obispo de Puyo visita las comunidades indígenas para ha-
cer su visita pastoral e impartir el sacramento de la Confirmación.
En este año se inició la visita en la zona pastoral de Sarayacu Pakayacu en el 
mes de junio.
El 10 de junio entraba el Sr. Obispo a la comunidad de Pakayacu, vía fluvial 
en canoa por el rio Bobonaza acompañado de la Hna. Sor María Martín an-
tigua misionera de esta zona pastoral y el joven Carlos López encargado del 
área de Proyectos del VAP nos salió a recoger en la canoa el catequista Sabino 
Gayas, en la casa nos esperaba la Hna. Rosario (Charito) Hna. De las Hnas.  
Corredentoras que atienden esta zona pastoral desde Sarayacu. Al llegar nos 
ubicamos en la casa de la misión. Y ese mismo día tendríamos los bautismos. 
Al día siguiente serian las primeras comuniones y el tercer día serian las con-
firmaciones y un matrimonio. Todos muy alegres y contentos de fortalecer la 
fe de esta comunidad a través de los sacramentos de iniciación, felicitamos 
especialmente a las misioneras y catequistas Sabino y Luis que atienden esta 
comunidad, recordamos que deben incorporarse nuevos jóvenes en la tarea 
de ayudar como catequistas, vemos con agrado también que alguna joven 
anima a la infancia misionera
El agua acompañó también estos días en el lugar, la sorpresa en esta visita 
fue la ocupación de nuestras aulas de catequesis por parte del ministerio de 

Visita del Obispo  a comunidades indígenas 2024

PAKAYACU - SARAYACU
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salud sin el permiso de la autoridad competente del Vicariato, lo cual comu-
nicamos a la comunidad y su autoridad que deben desocupar dichas aulas, 
ya que fueron estructuras que la Iglesia construyó y necesita para la labor 
evangelizadora de la comunidad.
El día 12 de junio siguiendo con la visita pastoral el Catequista Camilo de la 
comunidad de Sarayacu vendría a recogernos y entre el agua de la lluvia que 
caía, bajamos por el rio hasta Sarayacu donde nos esperaban para realizar en 
la comunidad el sacramento de bautismos y primeras comuniones. La Hna. 
Elcira había preparado todo para iniciar la ceremonia. Bastante participación 
de la comunidad y finalizábamos el día y la ceremonia con el compadrazgo 
rito cultural al recibir los sacramentos del bautismo.
Al día siguiente fiesta de S. Antonio patrón de Sarayacu, era la ceremonia so-
lemne de las confirmaciones. Como cada año un grupo generosos de 18 jóve-
nes recibirían este sacramento, acompañado de sus padrinos y por el pueblo 
en la fiesta patronal. el Obispo en su homilía  les invito a imitar a S. Antonio 
su patrón, a los jóvenes a dejarse guiar por el Espíritu Santo que recibirían 
por el sacramento  y vencer con su espíritu, los vicios que se están metiendo 
fuertemente en las comunidades indígenas como es el alcoholismo  perjudi-
cando seriamente  a las familia, también les compartió el mensaje del Papa  
Francisco de cuidar la Amazonia, el agua y su cultura ,  en la visita que el 
Obispo había realizado al Papa  en Roma días anteriores como presidente de 
la REPAM en sus 10 años de vida de dicha organización eclesial. Terminába-
mos la ceremonia con la solemne procesión del santo patrón S. Antonio por 
la plaza del pueblo en una mañana soleada que Dios nos regaló después del 
almuerzo visitamos a la Sra. Corina primera catequista que con su difunto 
esposo D. Sabino Walinga, gran autoridad y sacha en la comunidad a la que   
han servido por muchos años. Al día siguiente saldríamos vía aérea de regreso 
a Puyo.
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Con un día despejado entrabamos vía aérea el día 18 de junio a las comu-
nidades de la parroquia de Montalvo, el vuelo fue temprano a las 7,30 des-
pegábamos del aeropuerto de Shell, el obispo esta vez iba acompañado por 
la Hna. Viqui, coordinadora de la pastoral indígena y su superiora General 
Hna. Natalia, pudimos contemplar desde la altura una vez mas el bello pai-
saje de nuestra Amazonía. Aterrizábamos en Montalvo  donde nos esperaba  
el catequista Milton y el joven misionero Javier Flores que trabaja junto con 
el diacono  Kevin Tapia en esta zona pastoral, nos  llevaron por el rio arri-
ba   a nuestra casa de la Misión en la comunidad de Boveras donde viven los 
misioneros .Después de ubicarnos  en el centro misionero  nos invitaron para 
almorzar y participar en la fiesta que habían preparado en honor de la Virgen 
de la Asunción patrona de la parroquia de Montalvo, para ello habían prepa-
rado un gran campeonato de futbol y esa tarde jugarían la final  bajo un fuerte 
sol  entre los equipos de Sto. Tomás y Pukayacu quedando campeón a penales 
Santo. Tomás. Mucha gente venida de las diferentes comunidades se dieron 
cita para la fiesta de modo que la eucaristía seria en el espacio cubierto mas 
de 400 personas se hicieron presentes en esta eucaristía, la cual fue presidida 
por una solemne procesión que junto con la eucaristía y el compartir fraterno 
habían preparado los priostes con los misioneros. Realmente fue una gran 
manifestación de piedad popular y expresión de la fe de estas comunidades.
El Obispo presidio la eucaristía agradeció el trabajo de los misioneros y mo-
tivó al pueblo a mantener su fe y amor a la Virgen frente a las sectas que han 
hecho inclusión en esta zona también les pidió no caer en el vicio del alcoho-
lismo que tanto daño esta haciendo en los jóvenes igualmente con la droga 
y en las familias con la borrachera. Pedir a la Virgen que nos acompañe en 
ese camino al cielo al que todos queremos llegar y ella nos defienda de los 
peligros. Después de la misa vendría el compartir de la merienda popular y la 
premiación y reconocimiento a algunas personas que han colaborado varios 
años en la comunidad de Montalvo y salen destinados por su trabajo a otros 
lugares.
Al día siguiente tendríamos la celebración de los sacramentos en Boveras 
centro. Donde acuden a la celebración dominical las comunidades de Sto. 
Tomás, Mangurco, Morupichi etc.
A las 9 de la mañana tuvimos el sacramento de la primera comunión y con-
firmación claro que el día anterior habíamos tenido las confesiones de todos 
ellos ciertamente como siempre en este lugar suelen responder muy bien y 
el templo se llenó de los invitados en esta primera celebración del día 18 
confirmandos y de 10 comulgantes. felicitamos a los catequistas que les han 
preparado. posteriormente a las 11,30 am tendríamos la celebración de los 

Visita pastoral a la zona Montalvo - Boveras
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matrimonios. tres parejas  decidieron casarse por la Iglesia pidiendo la ben-
dición para su matrimonio, esto nos alegra un montón porque no es fácil que 
tomen esta decisión las parejas ya que la mayoría viven en unión libre , y don-
de los jóvenes se hacen de esposa o viceversa muchos de ellos  por embarazos 
prematuros  en muy tempana edad media de 15 años ,  por lo cual no están 
maduros para asumir un compromiso  como el de formar un hogar, cierta-
mente las parejas  que pidieron  el sacramento  eran ya personas maduras de 
una media de 30 años,  por lo cual nos da mucha alegría que hayan tomado 
conciencia de necesitar esta bendición divina  para sus vidas, les felicitamos  y 
pedimos que esto sea ejemplo para que otros sigan su ejemplo.
Por la tarde después del almuerzo y de un descansito, nos dirigimos rio aba-
jo hasta la comunidad de Pukayacu para la celebración de la eucaristía, la 
comunidad más poblada pero también la más fría religiosamente, aquí en la 
eucaristía se confirmaron tres e hicieron la primera comunión  dos , agrade-
cemos el esfuerzo que están haciendo los misioneros y  el catequista de esta 
comunidad Juan Medardo  y esperamos que el próximo curso sean más los 
que en esta comunidad  reciben los sacramentos .terminaríamos  el día con el 
rezo de vísperas en la casa . al día siguiente la agenda marca celebración en 
la comunidad de Playas que durante tres años la ha atendido la Sra. América, 
esposa de un militar, ha hecho trabajo de una gran misionera dando la cate-
quesis con gran fidelidad y perseverancia. Administramos tres sacramentos, 
eucaristía, confirmación y matrimonio, con gran alegría la comunidad cele-
bro con los novios Francisco y María su fiesta y su compromiso de colaborar 
en la comunidad. Así terminábamos nuestra agenda de celebraciones.
Al final de nuestra visita invitamos a los servidores indígenas hacer antes de 
marchar una evaluación del año pastoral y que resulto muy interesante sus 
aportes dados por Franklin, Susana, Juan Medardo, Ramona, Milton y los 
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misioneros, el Diacono Kevin y Javier. entre los principales FORTALEZAS 
destacaban:
1.-  hacer frente a la proliferación de sectas especialmente de los adventistas, 

volviendo a la Iglesia católica un gran numero de los que se habían ale-
jado de nuestra Iglesia,

2.-  formación de grupos de Infancia misionera en Mangurco y Sto. Tomás
3.-  la presencia permanente de los misioneros que han vivido este año, dis-

ponibilidad de la gente y colaboración con los militares.
En cuanto las DEBILIDADES:
1.-  falta mayor comunicación y coordinación de los catequistas con los mi-

sioneros
2.- el Alcoholismo, este vicio se ha generalizado más en toda la zona pas-

toral indígena, es una gran lacra, cuyos efectos no solo atenta contra la 
vida y salud de la persona, sino que va creando conflictos en las familias 
donde no solo el papa sino también en casos la mamá y las mujeres están 
consumiendo alcohol especialmente al terminar las mingas semanales

3.-  el machismo en las comunidades,
4.-  la contaminación del uso de los celulares por niños, jóvenes y adultos 

desorientan y confunden creando un mundo artificial no real y robando 
el tiempo de trabajo.

5.-  falta la colaboración de los padres respecto al cuidado y educación de los 
hijos,

6.-  la falta de respeto y cuidado por parte de la gente las estructuras de la 
Misión.

DESAFÍOS Y SUGERENCIAS:
1.- Formacion de nuestra gente con talleres sobre Biblia y apologética
2.- Hacer acompañamiento a los jóvenes confirmados y formar grupos ju-

veniles
3.-  fomentar la dimensión misionera de los catequistas    con salidas y visi-

tas a las comunidades de la zona intercambiándose de comunidad en su 
trabajo pastoral.

4.-  cuidar las estructuras, orden limpieza y protección de la propie-
dad.                                                                                                                                                                                                 
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Hablar de tierra hoy, es un mosaico de visiones e ideas, la palabra “tierra” 
tiene múltiples significados desde diferentes pensamientos.

Para unos les hace pensar en espacio vital para vivir, otros, espacio para tra-
bajar, otros, espacio para negociar, para comprar, para vender, para cuidar, 
para explotar, para defender.

Pero quien puede verlo en el origen más profundo, debemos pensar, que la 
tierra es un regalo de Dios a la humanidad, la tierra tiene su origen divino 
de quien la creó, Dios. la tierra es un ser viviente, cuya vida hay que respetar, 
proteger y amar, porque la tierra es parte de la misma vida humana.

La Tierra es madre, madre providente que provee de alimentos a la humani-
dad, a los animales y a tanta biodiversidad de seres vivos que la habitan. Que 
da de comer a las aves y a la fauna terrestre, a los hombres y mujeres que en 
ella siembran con esperanza, cultivan con amor, y recogen con alegría, ella 
nuestra tierra como madre ama gratuitamente y regala con generosidad.

La tierra: regalo de Dios para la humanidad

Artículos
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El hombre recoge los frutos del campo  donde sembró con esperanza, después 
del duro trabajo realizado en las distintas estaciones del año, en el frio  in-
vierno sembrando,  en la florida primavera cultivando y contemplando la más 
hermosa  belleza natural donde la tierra  se viste con un  paisaje multicolor en  
sus árboles y plantas ofreciendo el más bello espectáculo floral nunca visto,  y 
en el verano caluroso, donde el sol  madura  los frutos, el labrador recoge  la 
cosecha  agradeciendo al Creador. 

Que bella es la tierra casa común para todos. La tierra mansión y hogar para 
vivir, para gozar la armonía con la que Dios la creó, dulce hogar donde todos 
se sientan respetados, y por ello podemos decir como S. Francisco: Alabado 
seas mi Señor por la madre tierra. Para llamar a la tierra madre, nos debemos 
considerar como hijos de ella. el hijo que quiere a su madre la ama y la de-
fiende. ¿la amo y defiendo yo?

Todo lo creo Dios, y al final dice la Biblia: “y vio Dios todo lo que había hecho 
y era muy bueno” Gn.1,31. todo en armonía todo está conectado. Hombre 
creado, divino y humano ¿qué dices hoy a tu Creador ante la tierra que EL 
te regaló?

Tú eres tierra, tú eres agua, tú eres vida, la tierra es tu hogar, regalo de Dios, 
creado a su imagen, regalo de amor. Defiende esta casa tu tierra, ama tu 
hogar donde vives, defienda su vida que es defender la tuya y al final de la 
jornada Dios te premiará. 



20

Viajamos a Roma para agradecer y confirmar nuestro camino de generar 
esperanza a través de la escucha en los territorios, del acercamiento a nues-
tros pueblos amazónicos y compartir sus sueños , de luchar por defender sus 
derechos y los de Casa común donde vivimos.  

Esta visita con el Papa al cumplir 10 años de vida de nuestra Red REPAM, ha 
sido un acontecimiento que  deja huella en la  historia  de nuestras organiza-
ciones eclesiales  REPAM Y CEAMA.

Es la primera vez que juntas como hermanas se presentan ante el Papa Fran-
cisco para agradecerle juntas y celebrar con él nuestro caminar, la REPAM  
celebrando 10 años de vida sembrando sueños de esperanza  en nuestra selva 
amazónica, celebrar los  5 años del Sínodo Amazónico que marcó un antes y 
un después en el caminar de la Iglesia donde la REPAM tuvo un papel pro-
tagónico, y como fruto de este  Sínodo, nació la CEAMA el 29 de junio del 
2020 que dará a la Iglesia un rostro amazónico.

REPAM  y CEAMA con el Papa,
Celebrando en Roma los 10 años de la REPAM
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Verdaderamente han sido unos días de alegría compartida, de encuentro fra-
terno y sinodal, donde las presidencias de ambas organizaciones pudieron 
recibir del Papa y de los Dicasterios que visitamos, el apoyo y la confirmación 
que lo que hemos vivido y realizado,  ha sido ejemplo de un camino sinodal 
como pueblo de Dios y guiados por el Espíritu Santo, fortaleciendo el espíritu 
renovador que está viviendo la Iglesia, sabiendo interpretar los signos de los 
tiempos  con la luz del Espíritu ,siendo presencia de paz, dialogo y justicia 
en favor de los pueblos  y de la creación manifestada en la Amazonia como 
fuente de vida y pulmón para el mundo.

Agradecemos a Dios Padre Creador que nos pide velar por la tierra que él creó 
con tanto amor y nos regaló a la humanidad para vivir en ella, la cual hoy más 
que nunca necesita el cuidado y cariño para sanar las heridas que sufre por el 
egoísmo y la falta de responsabilidad de los que gobiernan nuestra tierra.

Gracias a Jesucristo, el Hijo enviado por el Padre para salvar nuestro mundo, 
el que nos ha dejado su palabra de vida eterna, y la verdad que ilumina para 
defender la vida humana y la Creación, para levantar la voz de los pobres y 
oprimidos, para ser profetas que anuncien la buena noticia y denuncien el 
mal que destruye la vida.

Gracias al Espíritu Santo, que con su fuerza mueve y guía su iglesia con sus 
dones como en un nuevo Pentecostés, que es consuelo y esperanza para el 
mundo, maestro que enseña con su sabiduría, fuego y viento que purifica, 
renueva y fortalece cada día para vivir unidos como hermanos, para caminar 
con espíritu sinodal y fraterno.

Gracias al Papa Francisco elegido por el Espíritu, que como Pedro en la Igle-
sia, confirma a sus hermanos en la fe y nos anima a todos nosotros a vivir el 
soplo del Espíritu que hoy aletea en la Iglesia, a no dejarnos robar la esperan-
za, a remar contra corriente, mar adentro hacia las aguas profundas del Espí-
ritu. Salimos alegres, bendecidos en el Espíritu y comprometidos con nuestros 
pueblos a quien servimos.

El camino sigue con fuerzas renovadas, convencidos que el que guía es el Es-
píritu de Dios para el bien de toda la humanidad. Seguimos tejiendo alianzas 
con quienes miramos y soñamos juntos el horizonte con la esperanza que no 
defrauda, la Esperanza en Dios  en quien confiamos. .Tejedores de la Paz 
como nos invita el Papa Francisco, la paz que solo Dios puede dar y que quie-
re contar con nosotros para construirla cada día.    

Mons. Rafael Cob,  
Obispo de Puyo.
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Estamos celebrando los 40 años de la inauguración y bendición de nuestra 
estación radial de nuestra Iglesia. Radio Puyo. La radio de las cuatro décadas, 
no es poco mantener durante este tiempo ininterrumpidamente la señal en el 
aire de nuestra Radio eclesial, más bien es una heroicidad por el esfuerzo que 
ello exige y la fidelidad que se requiere.

Venimos agradecer a Dios por esta historia radial y por todo lo que ha sido 
radio Puyo para el pueblo, muchos ayer decían Radio Puyo es una bendición. 
Agradecer la vida de los que hicieron posible el nacimiento de esta radio 
como su fundador Mons. Tomás Romero, así como los demás que han venido 
después apoyando este medio, los directores y los operadores que han tra-
bajado durante esto años. Ciertamente que Dios a través de Radio Puyo ha 
derramado muchas bendiciones.

Si buscamos la raíz y el origen de esta Radio y de aquellos que pensaron en 
el bien que podía hacer, es verdaderamente evangelizar, cuando los caminos 
en la tierra de esta selva no existían se pudieron abrir caminos en el aire, ca-
minos por dónde camina la buena noticia del evangelio, a través de las ondas 
emitidas por la radio

Llamados a sembrar ondas de vida eterna
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La misión de la Radio es y ha sido evangelizar a nuestro pueblo a través de 
estos medios de comunicación formando, educando e informando a nuestra 
gente.

El grado de cultura de una persona se mide y se valora, no por el número de 
conocimientos sino por el grado de responsabilidad social, por la forma de 
intensidad en que pone sus conocimientos al servicio de la comunidad.

La Radio Puyo a lo largo de estos 40 años ha logrado educar a mucha gente, 
la Labor de la radio no es solo dar noticias informando de lo que acontece 
cada día en el lugar o en el país o en el mundo que ciertamente es necesario, 
pero las horas del día se pasan enseñando motivando, haciendo compañía y 
educando la conducta de sus oyentes.

Haciendo que el oyente reflexione lo que escucha y actúe sobre ello, llevar so-
bre todo la verdad el respeto de la justicia y de la caridad, formando una au-
tentica opinión pública, concientizando en las consecuencias que lleva nues-
tro modo de actuar de decidir, saber organizar a las comunidades que menos 
posibilidades tienen para crecer en su formación y organización.

El desarrollo de los pueblos necesita el acompañamiento de la voz y la mano 
amiga y más el de las comunidades que no tienen comunicación por caminos 
o carreteras, la voz pasa fronteras esa voz que levanta a la gente el ánimo, la 
esperanza, esas ondas radiales que van cargadas de amor, de paz, de justicia 
y de verdad.

Hoy queremos ir más allá de saber la historia de Radio puyo que un día como 
hoy  12 de mayo de 1984  fue bendecida  e inaugurada  nuestra radio, que 
tardaron más de 6 años  para conseguirlo desde que en 1978 la visita de un 
periodista español  P. Julián del Olmo  se ofreció a brindar  su ayuda para 
realizar  el sueño de la radio., para que en un lugar como el de entonces sin 
periódicos, sin teléfono sin caminos,  la Radio era el medio único entonces 
para  poder  comunicarnos y realizar esta  imprescindible tarea  del creci-
miento humano .

Hoy queremos también decir que ni el dinero es suficiente ni eficaz sino hay 
un equipo humano que sepa responder a los desafíos que los tiempos nos van 
trayendo cada día.

Si queremos ser una radio del pueblo y para el pueblo en dialogo con el pue-
blo que nos escucha y que debe ser la resonancia de sus sentimientos y aspi-
raciones, para difundir sus necesidades, para aprender de su sabiduría, para 
compartir el pensamiento de Jesús como él nos dice hoy no ha mayor amor 
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por el otro que el car la vida. hoy Jesús nos llama amigos, porque todo lo que 
el Padre le ha dicho nos lo ha dado a conocer.

La radio debe ser la amiga y compañera que nos dé a conocer todo lo que 
el Espíritu de Dios va comunicando y su Iglesia. es tejer amistades, es hacer 
crecer sueños e ilusiones que juntos se pueden realizar.

Él es el que nos ha elegido como amigos y nos ha llamado para que vayamos, 
sembremos en el corazón y las mentes de cuantos nos escuchan la semilla de 
su amor y de su paz, nos llama para que demos fruto y un fruto que perma-
nezca. Este es el reto también de nuestra Radio Puyo.

Cada día dejar caer en el surco de esta tierra semillas de verdad y de justi-
cia, y cultivar esas semillas cada día mediante nuestros programas radiales 
de modo que esté presente esa palabra de vida que es Jesús, palabra que no 
se hace vieja, palabra que trasforma, palabra que alimenta QUE DA VIDA 
Y VIDA EN PLENITUD, VIDA ETERNA, VALORES QUE NO PASAN, 
QUE PERMANECEN. Ser locutores de esperanza con mensajes que edi-
fican, que despiertan de la monotonía haciendo una radio cercana amiga, 
fraterna y misionera. Anunciadores no de publicidad sino de lo que sale del 
corazón que ama, que cree que espera. Jesús es la noticia, de cada día, él esté 
en tu corazón y en tus labios, que salga de tu boca palabras de vida.

Mons. Rafael Cob,  
Obispo de Puyo.
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Queridos  diáconos,  Jeison, Kevin  y Daniel, hoy llegais a ver cumplido vuestro 
sueño de ser sacerdotes misioneros del Señor para esta Iglesia misionera que os 
acogió como buena madre y os preparó a través de un largo camino  de forma-
ción en la  oración el sacrificio y la entrega generosa, que fuisteis asumiendo en 
la vida de nuestro seminario para formar parte de esta Iglesia misionera fraterna 
y sinodal .  Dios tiene sus caminos y sus sueños y cuando nuestros sueños coin-
ciden con los de Dios llega la felicidad que hoy sentís  al  recibir este gran sacra-
mento y bendición  de la ordenación sacerdotal

Quizá Pasaran años para poder repetirse una múltiple ordenación sacerdotal 
múltiple, como la que  tenemos hoy en esta catedral, poder contar con tres sacer-
dotes en una misma ordenación no es fácil, sabemos que es una gracia y bendi-
ción que Dios nos regala y por ello le decimos Gracias  Dios misericordioso por 
este regalo que nos das.

Hoy en este día singular 29 de junio , en que  la Iglesia católica celebra la fiesta de 
los apóstoles S. Pedro y S. Pablo, columnas en la Iglesia que  Jesús fundó. En este 
día oramos por el sucesor de Pedro, hoy el Papa Francisco .un gran apostol que 

Múltiple Ordenacion Sacerdotal Misionera en Puyo
 de Jeison, Kevin y Daniel  29 Junio 2024

Artículo Especial
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como Pedro y Pablo anuncia con valentía el mensaje del evangelio de Jesús, guía 
y anima cada día  como Pablo a sus comunidades , lanzando a ser una  Iglesia en 
salida,  misionera, llevando la barca de Pedro hacia una Iglesia que se renueva, no  
anquilosada en el pasado navegar hacia  aguas más profundas y llegar  a puerto 
seguro.

El evangelio que hemos escuchado  es la confesión de Pedro ante la pregunta 
que Jesús le hace y que también os hace a vosotros. ¿me amas más que estos? 
Ciertamente el amor es el origen y el fin de toda vocación , somos amados por 
Dios  y con n amor inimaginable que nadie lo puede superar. Un amor pleno, un 
amor gratuito, y un amor eterno. Las grandes cosas solo se hacen con amor  hace 
tiempo escribí un articulo que titulaba ¿ cuanto vale un sacerdote? hay muchas 
profesiones  en el mundo y se les valora por lo que hacen , algunas muy valiosas 
pero ninguna llega a poder hacer lo que puede hacer un sacerdote, la Iglesia y el 
mundo  no puede subsistir sin sacerdotes por ellos nos llega, el pan de vida , el 
milagro de hacer venir Cristo en cada Eucaristía , el perdón de Dios  para admi-
nistrar su misericordia divina por la que nos llega el perdón y la paz.

 Dios pone en vuestras manos un poder que nadie se puede , arrogarse para si, 
el sacerdote  vale no por lo que en sí sea su persona, alto. Guapo, inteligente, 
lo  es humano y pecado, vale  por lo que  Cristo quiere que esa persona haga en 
su nombre.” Haced esto en memoria mía “ Lc.22,19” a quienes les perdonen los 
pecados les quedaran perdonados “solo quien ha conocido  y experimentado el 
amor de Dios a través de la acción de  un sacerdote  sabe valorar lo que vale un 
sacerdote. Decía el Sto Cura de Ars: ¡Oh que grande es el sacerdote. ¡Si com-
prendiéramos bien lo que  representa un sacerdote sobre la tierra ,moriríamos 
de amor”El amor de Dios no tiene precio, y sigue resonando las palabras de la 
pregunta de  Jesús ¿me amas ? y ante la respuesta sincera de Pedro, Sí, Señor tú 
sabes que te quiero. Jesús le responde Apacienta mis corderos, Pastorea mis ove-
jas, nos marca  la tarea  de ser pastores que debemos alimentar el rebaño que Dios 
nos confía siguiendo el ejemplo de Jesús Buen Pastor. Jesús insiste una y otra vez 
preguntando si le amamos, porque solo el autentico   amor sana y salva , es fácil 
decir te quiero, te amo, cuando las cosas no corren riesgo ni compromiso,   tres 
veces le pregunta Jesús a Pedro si le ama  , tres veces en la pasión de Jesús  Pedro 
le negó que le conocía. ¿será que Jesús no se fía de nuestras palabras humanas ? 
y en verdad conocemos historias de hombres y mujeres en que han  dicho  en su 
consagración o en su matrimonio ,si al Señor y después le han  abandonado , no 
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han cumplido su promesa  con Dios . a pesar que Jesús el esposo, siempre es fiel 
aunque los humanos respondamos con la infidelidad.

Por tercera vez le dijo Jesús:  Simón hijo de Juan ¿me quieres?  Se entristeció Pe-
dro que le preguntara por tercera vez , ciertamente no es para menos,  le toco un 
examen difícil a Pedro , examinarnos del amor ,es un examen difícil, ¡ hay tanto 
amor contaminado en la vida humana ¡pero Dios conoce nuestro corazón nues-
tros sentimientos y deseos no le podemos engañar  ,por ello la última respuesta 
de Pedro le hace una declaración de un amor sincero que es lo que se valora de 
una persona ,ser sinceros “Señor, tu conoces todo, tu sabes que te quiero. Que 
bonitas palabras que demuestran ese corazón noble de Pedro, esa respuesta es 
la que cada día debemos decirle a Jesús, Señor te quiero,  y demostrarlo cada 
día1 en esos compromisos que vais hacer hoy, amarle en la renuncia por amor a 
él para vivir la castidad de vuestro celibato,  como un amor de corazón indiviso 
que exige una entrega total sin condiciones, para vivir  ese matrimonio espiritual 
, como esposo  de su Iglesia,  donde él se hace presente, en el pobre y necesitado, 
en el niño y el anciano.

Quererle en la obediencia que hoy hacéis como promesa  al obispo, para morir a 
nuestro yo y vivir el nosotros, con docilidad en el servicio, apacienta mis ovejas. 
No olvidéis, debemos  ser esos buenos pastores con olor a oveja  como decía el 
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Papa con una misión inculturada, cercanos siempre a Dios y al pueblo. Despren-
didos de las cosas que nos atan como las riquezas mundanas, vivir la pobreza 
evangélica para tener la mayor riqueza el amor de Jesús y el amor de la Iglesia.

Decía S. Juan de la Cruz y al final de la vida te examinarán del amor “y que poda-
mos ser aprobados en aquel examen.

Damos gracias a Dios porque nos ama por encima de nuestros pecados limita-
ciones y debilidades, es más grande siempre el amor de Dios que todo el mal que 
el hombre puede hacer, siempre es mas fuerte el amor , sepamos vivir el amor  en 
ese celo apostólico  por salvar a las almas , no olvidéis Dios os llama en la playa 
del mundo  y dejar allí  vuestras redes , vuestra barca , vuestra familia, para que 
siguiéndole a El, como Pedro y como Pablo , haceros pescadores de almas  no 
de peces. Desde hoy seréis sacerdotes no hay otro nombre que desde ahora os 
identifique mejor, ,sacerdotes para sanar el mundo, sacerdotes  para santificar el 
mundo, sacerdotes para siempre. Con gran alegría toda nuestra Iglesia misionera 
se alegra con vosotros como la Virgen María  la mujer fiel, la madre amorosa que 
os enseña y protege sea vuestra oración el magníficat  que ella cantó, sea nuestra 
vida reconocer nuestra pequeñez y la grandeza de Dios que hace en nosotros 
.Sean testigos del amor de Dios. Felicitaciones .Dios os ama.      

Mons. Rafael Cob,  
Obispo de Puyo.
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Arrancando el mes de abril, Monseñor Rafael Cob García, visitó el monasterio 
en Esmeraldas, en donde se efectuó el retiro pascual de los diáconos.

Retiro Pascual de los Diáconos

Notitas Vap
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Nuestro Obispo, Monseñor Rafael Cob García, participó en la eucaristía de 
renovación de la consagración del Ecuador al Sagrado Corazón de Jesús en 
la Basílica del Voto Nacional en la ciudad de Quito.

Renovación de la consagración
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Monseñor Rafael Cob García tuvo la oportunidad de presidir la Solemne Eu-
caristía acompañado del Padre Jaime Jiménez, capellán del centro educativo 
y párroco de la parroquia Nuestra Señora del Rosario, asistieron el claustro 
de profesores, alumnos y padres de familia.

Celebración del Colegio Sagrado Corazón en el
cantón Palora, por su aniversario de fundación Nº 18



33

Foro sobre el Laudato Si

El 12 de abril Monseñor Rafael Cob participó de un foro en la Universidad 
Católica del Ecuador promovido por la Confraternidad de la Diócesis de Mu-
nich sobre el Laudato Si: desafíos y compromisos para el cuidado de la Casa 
Común y el medio ambiente.
Agradecemos a la COFRA que ha organizado este evento que facilitó el es-
pacio y a todos las asistentes que llenaron el auditorio, y pudieron escuchar 
el gran mensaje que dieron los ponentes para trabajar juntos en defensa de la 
naturaleza de la Amazonía y el gran desafío del cambio climático.
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Visita de los promotores vocacionales al Seminario

El 20 de abril, hemos celebrado, compartido la mesa y tratado temas de for-
talecer la cercanía entre animadores vocacionales de los Vicariatos, como 
también se programó actividades de visita del seminario a los vicariatos y por 
último se estableció un encuentro previo con los futuros seminaristas de Pro-
pedéutico para hacer un encuentro previo de discernimiento en el Vicariato 
de Méndez, allí acudirían los jóvenes vacacionados de los Vicariatos.
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El 21 de abril, Día del buen pastor 
felicitamos a los misioneros y misio-
neras que como Jesús buen pastor dan 
la vida por sus ovejas. Que Dios les 
bendiga a todos y Cristo el buen pas-
tor nos guíe y proteja.

Hay que saber vivir, cuidar, esperar.
La espina se convierte en flor.
Lo árido se reverdece.
El Espíritu llena el universo, su acción 
es permanente.
Allí donde el riesgo es grande, la ins-
piración del Espíritu lo es también
Nos introduce a un nuevo horizonte 
de vida y esperanza.
El Espíritu es vida, es amor, alegría, 
paz, tolerancia, bondad y fidelidad.
¿No es esto lo que anhelamos y bus-
camos?
¿No es esto lo que hace que nuestro 
paso por este mundo sea más lleva-
dero?
Y toda crisis sea más soportable.

El señor es mi pastor.... no he de te-
mer... el va conmigo.

Un abrazo intenso de amor

Fabián López Arias, mxy

Día del Buen Pastor
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En la fiesta misionera en Puyo. se celebró el Pre Congreso Misionero Nacio-
nal desde  viernes 26 hasta el domingo 28 de abril de 2024 en el Centro de 
formación Intipungo. como parte de la Fiesta misionera en Puyo.

Fiesta Misionera
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El encuentro nacional PRECAM misionero en Puyo; fue la preparación para 
el Congreso Internacional en Puerto Rico. Todos unidos por el Espíritu 
Santo para ser testigos de Cristo en el mundo. Todos misioneros para 
vivir una Iglesia  fraterna y sinodal.



38

Apoyando a la marcha para exigir la descontaminación del río Puyo.
Además, se suscribió una demanda para que las autoridades cumplan con su 
obligación de proteger el agua limpia y potable para nuestras comunidades.

Marcha para exigir la descontaminación del río Puyo
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“El deporte es un medio para expresar los propios talentos, pero también 
para construir la sociedad. El deporte, de hecho, nos enseña el valor de la 
fraternidad” 
-Papa Francisco
El día domingo 05 de Mayo del 2024 se realizaron con entusiasmo y alegría 
las OLIMPIADAS JUVENILES, con la participación de Jóvenes y Asesores. 
Se vivió un ambiente de recreación y fraternidad en cada partido, fue oportu-
nidad y momento para fortalecer nuestros lazos de fraternidad.

Olimpiadas juveniles
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Celebrando la santa eucaristía por los 125 años de fundación de Puyo junto al 
personal del Municipio del cantón Pastaza.

125 años de Fundación de Puyo
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En la Vigilia de Pentecostés el Vicariato de Puyo celebra con alegría la fiesta del 
Espíritu Santo, con la incorporación de los nuevos laicos ministros extraordina-
rios de la Eucaristía y de la Palabra de nuestras parroquias. EL obispo les confir-
mó dichos ministerios. Igualmente la celebración del 15 aniversario de la escuela 
de laicos Santa Narcisa de Jesús. Con la décima promoción de graduados. Felici-
taciones a todos que han hecho posible esta celebración y que el Espíritu Santo 
nos llene con sus dones que !! Viva los laicos!!! es su hora en la Iglesia.

Vigilia de Pentecostés
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En la fiesta de Pentecostés de la parroquia Nuestra Señora del Rosario de Pompe-
ya, se realizó las confirmaciones de varias personas que se prepararon para llegar 
a este objetivo.
El sacramento de la confirmación es uno de los tres sacramentos de iniciación 
cristiana. 
La misma palabra, Confirmación significa afirmar o consolidar. En este sacra-
mento, se fortalece y se completa la obra del bautismo. Por este sacramento, el 
bautizado se fortalece con el don del espíritu santo.

Fiesta de Pentecostés



43

El fin de semana presidí confirmaciones en varias parroquias: Jesús Obrero, Las 
Américas y la parroquia de Mera. Felicitaciones a los confirmados.

Confirmaciones en las parroquias
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Por el sector de Boveras, parroquia Montalvo, celebramos: Confirmaciones, Pri-
meras comuniones y tres matrimonios. 
Damos gracias a Dios porque estas comunidades; están respondiendo para forta-
lecer y crecer en su vida cristiana.

Boveras
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El jueves 18 de abril de 2024, se celebró la Fiesta Patronal en honor a San 
Vicente Ferrer con la presencia de Monseñor Rafael Cob, quien presidió la 
Celebración Solemne y la presencia numerosa de fieles que acudieron para 
celebrar la fe en fraternidad.
Para prepararse a la Fiesta Patronal se celebró la Novena, misma que se desa-
rrolló del 09 al 17 de abril de 2024, y contó con la participación y animación 
de los grupos de pastoral parroquial. 
La celebración de fiesta se realizó una procesión solemne con la imagen del 
Santo Patrono por las principales calles de la parroquia, la Celebración Euca-
rística y finalmente un compartir en alegría y fraternidad. 
Se ha logrado conformar un grupo de “devotos de San Vicente Ferrer” y 
queda como reto seguir fortaleciendo en los fieles la fe y devoción al Santo 
Patrono, como modelo de seguimiento a Cristo y su predicación del Evange-
lio que nos invita a convertir nuestra vida a Jesús y seguirlo cada día con más 
profundidad para buscar siempre primero el Reino de Dios y su justicia. 

Pbro. Vinicio Molina

Parroquias
Parroquia San Vicente Ferrer de Puyo, 

celebró sus fiesta patronal
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 Encuentro “Cristo Vive y Vive en la Eucaristía”
Parroquia Mushullacta

Los días 22-23 y 24 de marzo, los jóvenes del Vicariato Apostólico de Puyo se 
dieron cita en el colegio “Sagrado Corazón de Jesús” del Cantón Palora, para 
vivir diversas actividades relacionadas con la fe y la fraternidad, con un enfo-
que: particular en la presencia de Cristo en la Eucaristía. Hubo momentos de 
reflexión, oración, formación, juegos y celebración litúrgica, que les permitie-
ron profundizar en su relación con Jesucristo y entre ellos como comunidad.

El evento estuvo impregnado de un ambiente de alegría y fraternidad, donde 
los jóvenes compartieron experiencias, se apoyaron mutuamente y fortalecie-
ron su fe. La vivencia de la Eucaristía como fuente de vida y comunión fue 
el eje central de la pre-pascua juvenil, inspirando a los participantes a llevar 
consigo este mensaje de fraternidad y alegría a sus comunidades y vidas coti-
dianas. Finalizamos este encuentro con la procesión y Eucaristía de Domingo 
de Ramos. 

Tema
Cristo Vive y Vive en la Eucaristía 

Lema
Con Jesús Eucaristía, construimos fraternidad con alegría

Base bíblica
Yo soy el pan vivo que ha bajado del cielo. Quien coma de este pan, vivirá 
eternamente, y el pan que yo daré es mi misma carne para la vida del mundo.  
Juan 6, 51-52
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Caritas Nacientes de las Américas

Pastorales

Cáritas Nacientes de Las Américas, es un proyecto que comenzó en marzo de 
2024 con únicamente dos miembros fundadores, Narcisa Valverde y Cecilia 
Choto. En la actualidad, ha experimentado un crecimiento significativo, y 
ahora cuenta con un equipo compuesto por cinco personas.

Este proyecto se centra en la asistencia a personas adultas mayores en situa-
ción de vulnerabilidad. Por ello, nuestra labor se inició con los habitantes 
más desatendidos de la zona rural del sector del Barrio Las Américas. Hemos 
encontrado casos extremadamente críticos que requieren intervención inme-
diata, lo que nos llevó a distribuir kits de alimentos y medicamentos.

Actualmente, estamos llevando a cabo diversas actividades para recaudar 
fondos, con el fin de continuar proporcionando nuestra ayuda con dedicación 
y compromiso hacia los más necesitados.
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Día de integración con los trabajadores del Vicariato Apostólico PUYO.

Apartado

Misión cumplida desde Puyo peregrinación misionera al santuario de la Purísima de 
Macas.
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De paso por la parroquia Canelos participamos junto a los técnicos del Vicariato 
Apostólico PUYO en la inauguración y bendición de un nuevo proyecto; con el fin de 
fortalecer el trabajo de las mujeres Uru Warmi en la elaboración de cerámica para  la 

conservación de su cultura y arte.

Celebramos los 75 años de Fundación de la Unidad Educativa Nuestra Señora de 
Pompeya con la santa eucaristía, y además estudiantes y docentes participaron de la 

procesión. ¡Que viva Pompeya!
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El viernes 31 de mayo como parte de la REPAM, estuve apoyando la defensa de la vida 
en la Amazonía del Ecuador junto al hermano Charli y compañeros en su sexto día de 
oración y ayuno para que se cumpla la sentencia de apagar los mecheros de la muerte 
en la explotación petrolera de nuestra AMAZONIA. “No hay progreso sin justicia, y la 

primera justicia es defender la vida de quienes dan vida como es la AMAZONÍA.

En este día del misionero ecuatoriano AD GENTES, quiero enviar un saludo a nuestros 
misioneros que dejando su tierra, partieron rumbo al trabajo pastoral en tierras lejanas 

o extranjeras, sacrificando todo su ser y entregando su vida por el evangelio. 
Feliz Día
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El domingo 16 de junio, visite la exposición del trabajo de las Cáritas Parroquiales del 
Vicariato Apostólico PUYO que estuvo de aniversario con diferentes actividades en 

el parque central y corredor de la catedral de Puyo, una gran afluencia de gente para 
probar los ricos alimentos que preparan la promoción de la mujer.

Participando en la clausura del curso académico del seminario menor del Vicariato 
Apostólico PUYO felicitamos a los seminaristas y a sus familias que les acompañaron. 

Dios les bendiga.
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De visita pastoral. 
En esta ocasión participando de la fiesta de la Virgen en la parroquia Montalvo con 

todos los comuneros del sector.

Celebración de la fiesta de la parroquia San Vicente Ferrer en el Barrio del Vicentino
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Encuentro Nacional de Agentes de Pastoral Indigena

Encuentro Nacional de Agentes de Pastoral Indigena
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Julio

02 CA Hna. Clarisa Marlene Lucero Hernández, OSC
06 CA Hna. María Guillermina Jimpikit Juank, FCJ
     CA Seminarista Alexander Fabián Izurieta Guerrero
10 CA Hna. Alicia Yolanda Bonilla Chirán, FMI
15 CA Pbro. Jorge Rolando  Pineda Pineda
16 Ord. Pbro. Manuel Ruiz Oñate
20 Prof. Hna. Viviana Beatriz Porra, CDP
21 CA Pbro. Manuel Agustín Herrera Salinas
22 CA Hna. María Magdalena Ramos Chacón, MSCJ
24 CA Hna. Cristina García Avilez, HMMI

Agosto

01 Prof. Hno. Christian Fabián Ramón Moreno, SAFA 
02 Prof. Hno. Wilmer Estuardo Barrionuevo Paguay, SAFA
     CA Hna. Juana de los Ángeles Pinela Drouet, DEIC
13 CA P. William Alberto Bustamante Ortiz, MXY
14 Prof. Hna. Flor del Carmen Gaón Paredes, OSC
15 CA Pbro. José Hipólito Castillo Girón
      Prof. Hna. Fausta Rosales José, FCJ
      Prof. Hna. María Guadalupe Gómez Jaime, FCJ
      Prof. Hna. Hortensia Godínez Briseño, HMMI
      Prof. Hna. Silvia Gómez Chávez, HMMI
      Prof. Hna. Cristina García Avilez, HMMI
      Prof. Hna. María Otilia Arzate Rodríguez, HMMI
      Prof. Hna. María Guadalupe García Ramírez, HMMI
      Prof. Hna. Fany Arlette Santilán Galindo, MJH
      Prof. Hna. Lizet Olvera Mondragón, MJH
      Prof. Hna. María Guadalupe Chamorro Cuarán, OSC
17 CA Pbro. Mauricio Rolando Espinosa Parra
      Prof. Hna. Gabriela Quillares Alvarado, FCJ
19 CA Hna. Rosa Florencia A. Campoverde Rodríguez, RM
21 Prof. Hna. María Teresa Millán Ayala, FCJ
28 CA Hna. Mayra Alejandra Jumbo Cabrera, MT
30 Prof. Hna. María Guillermina Jimpikit Juank, FCJ

Cumpleaños y Aniversarios
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Septiembre

01 Prof. Hno. William Gerardo Matamoros Espinoza, SAFA
     CA Hna. Viviana Beatriz Porra, CDP
     Prof. Hna. Olivia Josefa Loaiza Sánchez, MT
08 Prof. Hna. Sonia Eugenia Guerrón Ortega, RM
     Prof. Hna. Ana Victoria Muñoz Morel, DSS
     Prof. Hna. María de los Ángeles Abreu Liriano, DSS
10 CA Pbro. Miguel Ángel Vera Chica
11 Prof. Hna. María Etsaa Tiriruk Sanchiniakish, FCJ
19 CA Hna. Fausta Rosales José, FCJ
23 Prof. Hna. María Artemisa Bustamante Vivanco, MT
24 Prof. Hna. Rosa Florencia A. Campoverde Rodríguez, RM
29 CA P. Fabián López Arias, MXY
27 Prof. Hna. Olga Marina Sillo Gallardo, HC
     Prof. Hna. Sara Loide Naranjo Ortega, HC 
29 CA Hna. Mélida Yolanda Cujano Guachi, OSC
     Prof. Hna. Alicia Yolanda Bonilla Chirán, FMI
30 CA Hna. Marieta Raimunda Dos Santos, CDP
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